

PROPUESTA PARA LA RECUPERACIÓN DEL JARDÍN AMERICANO Y LOS JARDINES DEL GUADALQUIVIR

AL EXCMO AYUNTAMIENTO PLENO

El Jardín Americano y los Jardines del Guadalquivir en la Isla de la Cartuja presentan un estado lamentable de abandonado y deterioro.

Fueron el gran atractivo natural de la Exposición Universal de 1992. El jardín americano es el fruto de un gran esfuerzo científico al que contribuyeron 21 países que aportaron 496 especies vegetales. Tras la clausura de la Expo el 12 de octubre de 1992, los jardines fueron abandonados y hasta 2007 presentaban un estado de absoluta dejadez, eran inaccesibles al público por estar rodeados por una valla, y estaban sin prácticamente mantenimiento. Durante años, las plantas crecieron prácticamente sin intervención humana. Esta situación dio lugar a una pérdida de la diversidad y al aumento de algunas especies que se manifestaron como invasoras.

La singularidad de unos jardines únicos en Europa exige un tratamiento diferenciado del resto de zonas verdes de la ciudad, tanto desde el punto de vista presupuestario como desde el punto de vista de su mantenimiento y seguimiento. El contrato general de mantenimiento de las zonas verdes se ha manifestado claramente insuficiente para la conservación y regeneración de este espacio singular. Los Jardines necesitan no solo mantenimiento sino que exigen su utilización continuada y adecuada de una manera permanente. Sólo el uso evitará el deterioro de los jardines.

Para la regeneración de estos espacios, el 13 de noviembre de 2003, la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir y la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Sevilla, firmaron un convenio de colaboración que tenía por objeto la realización de las obras comprendidas dentro del "Plan de Restauración Hidrológico-Forestal y de Protección de Cauces en el Municipio de Sevilla". La ejecución de estas obras supuso la recuperación de los Jardines, la construcción del aula bioclimática y el inicio de un amplio programa de actividades en torno a estos espacios naturales. El jardín americano fue reabierto al público en abril de 2010. Los jardines del Guadalquivir se abrieron en marzo de 2011.

En los últimos años, el vandalismo, la falta de mantenimiento, la ausencia de seguridad y la no realización de actividades vuelven a poner en peligro los jardines de la EXPO. Varias asociaciones, preocupadas por el estado actual de deterioro, se han constituido como plataforma ciudadana para denunciar la dejadez de estas zonas verdes y para solicitar que su voz se escuche en la búsqueda de una solución. El mantenimiento de los jardines se encuentra contemplado en la zona de Triana del sector 1 del contrato para la prestación de servicios de conservación y mantenimiento de zonas verdes y arbolado

viario municipales de Sevilla. La ejecución del contrato no ha detenido el deterioro de los jardines.

Una vez que las obras de regeneración realizadas en ejecución del convenio citado finalizaron en 2010 y 2011, es el Ayuntamiento el encargado de su mantenimiento, tal y como se expresa en texto del Convenio, en el que se establece que "la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, como órgano competente y tras la recepción de las obras por sí misma, resolverá simultáneamente respecto a la entrega a la Gerencia de Urbanismo, a la que corresponde íntegramente su mantenimiento y conservación."

Por todo lo expuesto, el Grupo de Concejales y Concejales del PSOE-A considera necesario someter a la consideración del Excmo. Ayuntamiento Pleno la adopción del siguiente

ACUERDO

1. Que se apruebe de manera inmediata un Plan para la regeneración y mantenimiento de los Jardines Americano y del Guadalquivir, con dotación presupuestaria específica y exclusiva en este ejercicio para estos Jardines.
2. Que de manera inmediata se inicie la ejecución de un programa de actividades en el que se contemplen visitas guiadas, itinerarios didácticos a pie y en bicicleta, celebración de jornadas, congresos y eventos y cualquier otra actividad que sirva para poner en valor el Jardín Americano y los Jardines del Guadalquivir.
3. Que se ponga en valor el Aula Bioclimática con la recuperación Talleres de Ecología Urbana que ocupaban su programación, con el objeto de fomentar la participación y el compromiso de la ciudadanía en la conservación del medio ambiente urbano.
4. Que se cree una Comisión con participación del Ayuntamiento de Sevilla, la Junta de Andalucía y el Estado, en la que se cuente con las entidades conservacionistas, universitarias y científicas implicadas en el proyecto de su recuperación de los Jardines, para realizar el seguimiento de su recuperación y puesta en valor y que sirva para mantener, difundir y gestionar el patrimonio vegetal e histórico que suponen el "Jardín Americano" y los Jardines del Guadalquivir.

En Sevilla, a 18 de marzo de 2014

El Portavoz del Grupo
Municipal Socialista



Juan Espadas Cejas